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PRF apreende 260 
kg de barbatanas de 

tubarão avaliadas 
em R$ 5 milhões
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Na noite de quinta-feira (9/1), a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 

apreendeu 260 kg de barbatanas 
de tubarão em Valença do Piauí 
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Governo do RJ 
assina contrato 
com novo operador 
das barcas

 ESTADO 

O Governo do Rio de Janeiro 
assinou na sexta-feira (10) o 
contrato com o novo consórcio 
responsável pelas barcas. A partir 
de fevereiro, o Consórcio Rio Barcas 
assume a operação por 5 anos, 
prorrogáveis por mais 5. O contrato 
é no valor de cerca de R$ 1,9 bilhão.
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Na noite de quin-
ta-feira (9/1), a 
Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) 

apreendeu 260 kg de bar-
batanas de tubarão em 
Valença do Piauí (PI). A 
carga, avaliada em cerca 
de R$ 5 milhões, estava 
sendo transportada por 
um caminhão que vinha 
do Maranhão com des-
tino ao litoral da Bahia. O 
motorista, um homem de 
35 anos, foi preso em fla-
grante e autuado por crime 
ambiental e posse ilegal de 
arma.
De acordo com o inspetor 
Alexsandro Silva, da PRF, 
as barbatanas de tubarão 
foram retiradas de animais 
ainda vivos, o que agrava a 
infração, pois essa prática 

os deixa com mínimas con-
dições de sobrevivência. A 
pesca direcionada de tuba-
rões é proibida no Brasil, 
tornando essa apreensão 
a primeira do tipo no Piauí.
Além da carga ilegal, o 
motorista portava uma 
pistola Forjas Taurus, dois 
carregadores e munições 
da Companhia Brasileira de 
Cartuchos (CBC). Embora 
tenha apresentado o 
registro e as notas fiscais 
da arma, ele não possuía 
a guia de trânsito neces-
sária para transportar o 
armamento do Maranhão 
à Bahia. O suspeito alegou 
que as barbatanas seriam 
restos de peixes destina-
dos à produção de ração, 
mas não apresentou a nota 
fiscal nem o Registro Geral 

de Pesca (RGP), documen-
tos obrigatórios do Insti-
tuto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis 
(IBAMA). A PRF, em cola-
boração com um fiscal do 
IBAMA, confirmou que 
se tratava de barbatanas 
de tubarão, um produto 
de alto valor no mercado 
asiático, especialmente na 
China. O transporte das 
barbatanas configura crime 
ambiental, conforme a Lei 
de Crimes Ambientais. O 
motorista foi encaminhado 
à Delegacia de Polícia Civil 
da região, onde responderá 
pelos crimes de posse ou 
porte ilegal de arma de 
fogo e transporte de pro-
duto proveniente de pesca 
proibida.

O presidente eleito dos 
EUA, Donald Trump, 
não será preso 

nem multado por fraude 
em pagamentos à ex-atriz 
pornô Stormy Daniels. Em 
uma audiência realizada na 
sexta-feira (10), a sentença 
foi abrandada devido à vitó-
ria de Trump nas eleições. 
O republicano recebeu uma 
"dispensa incondicional" pelo 

crime, sem condenação à pri-
são ou liberdade condicional, 
e sem multa, mas a sentença 
resultará em um registro per-
manente de culpa em seu 
histórico criminal.
Essa decisão torna Trump o 
primeiro presidente dos EUA 
a assumir o cargo com uma 
condenação criminal. A sen-
tença foi proferida pelo juiz 
Juan Merchan, de um tribunal 

de Nova York, que explicou 
que a eleição de Trump 
influenciou a decisão, mas 
que isso não diminui o peso 
da condenação. Merchan 
procurou evitar que a sen-
tença interferisse no segundo 
mandato de Trump.
Trump, condenado em maio 
de 2024 por fraude contábil, 
foi acusado de ocultar paga-
mentos feitos para silenciar 

Daniels sobre um caso extra-
conjugal ocorrido em 2006. 
Ele negou as acusações, con-
siderando-as uma persegui-
ção política, e anunciou que 
recorrerá da sentença. Após 
a audiência, Trump afirmou 
que a decisão reflete uma 
"derrota" para os democra-
tas, reforçando sua alegação 
de que o caso deveria ser 
anulado.

Preço da carne sobe 20,8% 
em 2024, é a maio alta 5 anos

O exame clínico para 
identificar malforma-
ções dos dedos gran-
des dos pés típicos na 

Fibrodisplasia Ossificante Progres-
siva (FOP), em recém-nascidos, 
passa a ser obrigatório durante 
a triagem neonatal nas redes 
pública e privada de saúde com 
cobertura do Sistema Único de 
Saúde (SUS).
É o que estabelece a Lei nº 15.094, 
sancionada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva nesta quin-
ta-feira (9), em Brasília. O texto 
havia sido aprovado pelo Senado 
Federal no fim de 2024.
A FOP, também conhecida como 
Miosite Ossificante Progressiva, é 
uma doença rara, de causa gené-
tica, incurável e com incidência 
em uma em cada dois milhões 
de pessoas.
Atualmente, estima-se que cerca 
de quatro mil pessoas no mundo 

convivem com o problema. A 
condição se caracteriza pela for-
mação de ossos em músculos, 
tendões, ligamentos e outros teci-
dos de forma progressiva, restrin-
gindo movimentos e podendo 
levar o paciente à imobilidade 
permanente.
Osssificação
O processo de ossificação geral-
mente é perceptível na primeira 
infância (0 a 5 anos), afetando os 
movimentos de pescoço, ombros 
e membros. Os pacientes podem 
ter dificuldade para respirar, abrir 
a boca e até para se alimentar.
Pessoas com FOP nascem com 
o dedo maior do pé (hálux) mal-
formado bilateralmente, sendo 
que aproximadamente 50% tam-
bém têm polegares malformados. 
Esse é um sinal importante para 
a doença e especialmente útil no 
exame do recém-nascido.
Outros sinais congênitos incluem 

má formação da parte superior da 
coluna vertebral (vértebras cervi-
cais) e um colo do fêmur anormal-
mente curto e grosso. A FOP não 
tem cura, os cuidados multipro-
fissionais e alguns medicamentos 
são oferecidos de forma integral 
e gratuita pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) e podem amenizar 
os sinais, sintomas e inflamações.

Por ser doença rara, a assistência 
especializada para as crianças e 
adolescentes com diagnóstico de 
FOP é realizada em hospitais-es-
cola ou universitários, com trata-
mento terapêutico ou reabilita-
dor, conforme a necessidade de 
cada caso, incluindo os Centros 
Especializados em Reabilitação, 
presentes em todos os estados.

Exame para detectar doença rara em 
recém-nascido torna-se obrigatório

PRF apreende 260 kg de 
barbatanas de tubarão 
avaliadas em R$ 5 milhões

ECONOMIA 

Após uma queda de 9% em 
2023, o preço da carne dis-
parou 20,84% em 2024, 

marcando a maior alta desde 
2019, quando houve um aumento 
de 32,4%. Esse aumento fez com 
que as carnes se tornassem o 
item com o maior impacto na 
inflação de alimentos de 2024, 
que avançou 7,69%. Cortes popu-
lares, como acém (25,2%), pati-
nho (24%) e contrafilé (20%), 
foram os mais afetados. O preço 
da carne começou a subir a partir 
de setembro, após uma série de 
quedas mensais entre janeiro e 
agosto. Quatro fatores principais 
explicam esse aumento: o ciclo 
pecuário, o clima, as exportações 
e a renda.
O ciclo pecuário, que envolve 
a oferta de bois, começou a 

mostrar sinais de escassez, após 
um período de muitos abates. 
A seca e as queimadas preju-
dicaram a produção de pasto, 
reduzindo a oferta de boi gordo. 
Além disso, o Brasil, maior expor-
tador de carne bovina do mundo, 
bateu recordes de vendas exter-
nas, impulsionadas pela alta do 
dólar e pela dificuldade de outros 
países em atender à demanda.
A maior renda e a valorização 
do salário mínimo também aju-
daram a manter a demanda por 
carne alta. A queda do desem-
prego e o pagamento de bene-
fícios sociais impulsionaram as 
compras, especialmente durante 
as festas de final de ano. Esses 
fatores indicam que os preços da 
carne podem continuar elevados 
até 2026.

 MUNDO 

Trump não será preso nem multado por 
fraude em pagamento a Stormy Daniels

 OPERAÇÃO 

A Receita Federal emitiu um 
alerta na sexta-feira (10) 
sobre um golpe que circula 

nas redes sociais, utilizando o nome 
do órgão. Criminosos estão se pas-
sando pela Receita e informando 
que há uma cobrança de taxas 
sobre transações via PIX acima 
de R$ 5 mil, solicitando o paga-
mento de um boleto. No entanto, 
a Receita Federal esclareceu que 
"não existe tributação sobre o PIX" 
e que a Constituição não permite 
a criação de impostos sobre movi-
mentações financeiras. As novas 
regras de fiscalização financeira, 
que entraram em vigor neste ano, 
visam aumentar o monitoramento 
das transações, mas não implicam 
em cobrança de impostos diretos. 

As mudanças exigem que mais ins-
tituições financeiras, como opera-
doras de cartão de crédito e bancos 
virtuais, repassem dados sobre as 
movimentações dos contribuin-
tes. Se os valores movimentados 
forem diferentes dos declarados, o 
Fisco pode emitir um alerta. Em um 
exemplo de golpe, os criminosos 
pedem que a vítima pague um 
boleto de R$ 845,20, ameaçando 
bloquear o CPF da pessoa. Para 
enganar as vítimas, os golpistas 
utilizam a identidade visual da 
Receita Federal. A Receita refor-
çou que não realiza cobranças 
ou comunicados via WhatsApp, 
SMS ou redes sociais, utilizando 
apenas o Portal e-CAC e o site 
oficial para comunicação segura.

Receita Federal alerta para 
tentativa de golpe com PIX

SAÚDE

GOLPE DO PIX 

 FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL
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O prefeito de Cabo 
Frio, Serginho, 
participou na sex-
ta-feira (10) de 
uma reunião com 

representantes de diversos sin-
dicatos de servidores municipais 
para discutir soluções relaciona-
das ao pagamento do funciona-
lismo público. O encontro, que 
contou com a presença do Sin-
dicato dos Servidores Municipais 
de Cabo Frio (Sindicaf), Sindi-
saúde, Sindicato dos Trabalha-
dores em Combate às Endemias 
e Saúde Preventiva no Estado 
do Rio de Janeiro (Sintisaúde), 
Sindicato dos Profissionais da 
Educação do Estado do Rio de 
Janeiro (SEPE), Associação dos 
Aposentados e Pensionistas de 
Cabo Frio, Associação dos Guar-
das Municipais, Associação dos 
Fiscais e Federação dos Sindica-
tos Municipais, foi marcado pelo 
diálogo aberto e pela apresenta-
ção de propostas para resolver 
os desafios financeiros da Pre-
feitura. Serginho ouviu atenta-
mente as demandas e sugestões 
apresentadas pelos sindicalistas 
e respondeu pontualmente a 

cada questionamento. Entre as 
soluções discutidas, destacou-
-se a proposta de buscar um 
empréstimo para antecipar os 
pagamentos de dezembro. O 
prefeito garantiu que a viabili-
dade jurídica da medida vai ser 
analisada e que buscará o apoio 
da Câmara Municipal para apro-
var a iniciativa.
“A gente vem da audiência 
pública com todos os sindicatos 
e representantes dos servido-
res públicos. Foi ótimo o bate-
-papo. Mostrei que estou sem 
dormir até resolver o problema 
do pagamento do funcionalismo 
público. Sei da necessidade de 
colocar isso em dia e mostrei, 
com toda a transparência, as 
contas da Prefeitura e a previ-
são de recursos que entram. 
Ouvimos propostas muito boas, 
como buscar empréstimos para 
quitar os atrasados, e já deter-
minei que a Prefeitura adote 
as medidas necessárias para 
resolver esse problema”, afir-
mou Serginho. Além de tratar 
das questões financeiras, o pre-
feito também respondeu críticas 
sobre temas como a reforma 

administrativa, que teve o orça-
mento reduzido de R$ 5 milhões 
para R$ 3,5 milhões, e o pro-
grama Inova Jovem, que oferece 
vagas de primeiro emprego com 
salário de R$ 3.000. Serginho 
reconheceu a necessidade de 
melhorar a comunicação com 
os servidores sobre as ações da 
administração, especialmente 
em momentos sensíveis como 
o atual.  Compromissos e trans-
parência Serginho garantiu que 
o pagamento da folha de janeiro 
será feito no dia 28 e anunciou 
que uma boa parte do salário de 
dezembro será quitada no dia 15. 
Ele também se comprometeu a 
apresentar novas soluções na 
próxima segunda-feira (13). “Eu 
quero que o servidor conte com 
a gente. Estamos correndo atrás 
de trazer mais recursos de fora 
do município e buscando resol-
ver essa situação. Na segunda-
-feira, já dou retorno com novas 
soluções. Estamos agindo com 
toda a transparência e prestando 
contas à população. Agora, vou 
para a rua trabalhar porque 
precisamos colocar a cidade 
em ordem”, concluiu o prefeito.

Dr. Serginho discute soluções com sindicatos para 
enfrentar a calamidade financeira de Cabo Frio

Operação Verão da Lei Seca começa nesta 
sexta-feira com foco em pontos turísticos

A Ilha da Boa Viagem, um 
dos principais patrimô-
nios históricos de Nite-

rói, será aberta à visitação 
livre do público, a partir deste 
sábado (11). Não haverá mais a 
necessidade de agendamento 
para visitas guiadas. O anúncio 
foi feito pelo prefeito Rodrigo 
Neves, que esteve no local 
na quinta-feira (09). O equi-
pamento turístico foi restau-
rado pela Prefeitura de Niterói 
e havia sido reaberto ao público 
somente com visitas previa-
mente marcadas, em horários 
específicos. A Ilha estará aberta 
de terça a domingo, de 10h 
a 17h.
As intervenções recuperaram 
as edificações da capela de 
Nossa Senhora da Boa Viagem, 
o fortim e o casarão conhecido 
como castelo. Parte do patri-
mônio arquitetônico histórico 
de Niterói, a Ilha da Boa Via-
gem é tombada pelo Insti-
tuto do Patrimônio Histórico 

e Artístico Nacional (Iphan).
Agentes da Coordenadoria 
de Meio Ambiente da Guarda 
Municipal de Niterói também 
vão atuar no local.
História da Ilha
Localizada na costa da Baía 
de Guanabara, tombada pelo 
Iphan em 1938, a história da 
Ilha da Boa Viagem começa 
em 1650 com a construção 
da Capela de Nossa Senhora 
da Boa Viagem. O local virou 
centro de peregrinação de 
marinheiros, que agradeciam 
pelas viagens bem-sucedi-
das e pediam benção para 
os próximos trajetos. A ado-
ração à Nossa Senhora da 
Boa Viagem motivou a reali-
zação de festas religiosas, que 
culminaram com procissões 
marítimas nas águas da Baía 
de Guanabara. A capela foi 
destruída durante a invasão 
francesa de 1711 e recons-
truída em 1780, em estilo 
neoclássico.

Ilha em Niterói é aberta 
ao público para visitação

NITERÓI 

A comunidade de Itaipu, 
em Niterói comemorou 
mais uma soltura de tar-

taruga resgatada e tratada por 
ambientalistas na região. Equi-
pes da empresa ambiental Econ-
servation Estudos e Projetos 
Ambientais devolveram ao mar, 
na Praia de Itaipu, uma tartaru-
ga-verde que foi resgatada em 
agosto do ano passado na Praia 
das Flexas, também no muni-
cípio de Niterói. Na ocasião, o 
animal estava com uma linha de 
nylon agarrada em seu pescoço, 
que gerou como consequência 
um garroteamento na região 
cervical, causando esforço res-
piratório com ruído. A tartaruga 
ficou em tratamento no Centro 
de Reabilitação e Despetroliza-
ção de Maricá do PMP-BS Área 

RJ e pôde ser devolvida ao mar.
O PMP-BS é uma exigência do 
licenciamento ambiental fede-
ral, conduzido pelo Ibama, para 
as atividades da Petrobras de 
produção e escoamento de 
petróleo e gás natural na Bacia 
de Santos. O PMP-BS é realizado 
de Laguna/SC a Saquarema/
RJ, sendo dividido em 15 tre-
chos. A empresa Econservation 
Estudos e Projetos Ambientais 
é a responsável técnica pelo 
PMP-BS Área RJ, monitorando 
os Trechos 11 a 15, entre os 
municípios litorâneos de Paraty 
a Saquarema, resgatando ani-
mais marinhos vivos que este-
jam debilitados e animais mari-
nhos mortos para a realização 
de necropsia e coleta de amos-
tras para análises.

Grupo ambiental realiza 
soltura de tartaruga em Itaipu

ITAIPU

OPERAÇÃO RIO DE JANEIRO 

Operação Verão da Lei Seca 
começa na sexta-feira 
(10) com o objetivo de 

intensificar a fiscalização e coi-
bir o consumo de álcool entre 
motoristas. Até o fim de março, 
as blitzes serão realizadas a partir 

do fim da tarde, com foco nos 
acessos a praias, cachoeiras e 
locais com grande concentração 
de pessoas.
Na última edição da Operação 
Verão, entre 22 de dezembro 
de 2023 e 21 de março de 2024, 

1.246 motoristas foram flagrados 
dirigindo sob efeito de álcool em 
146 fiscalizações.
“A Lei Seca salva vidas. A Ope-
ração Verão tem como objetivo 
evitar que banhistas consumam 
bebidas alcoólicas e dirijam, 
levando risco a outros motoris-
tas, ciclistas, pedestres e a eles 
próprios. Nossa meta é garantir 
um trânsito mais seguro”, explica 
o governador do Estado do Rio 
de Janeiro, Cláudio Castro.
Drones auxiliam na fiscalização
Uma das novidades da Operação 
Verão é o uso de drones para 
flagrar motoristas que tentam 
escapar da fiscalização. Os equi-
pamentos identificarão veícu-
los trafegando de ré, na con-
tramão, subindo em canteiros 
ou simulando panes. Equipes 
de motos e veículos de apoio 

serão acionadas para abordar os 
motoristas. “Um carro na mão 
de um motorista que consumiu 
álcool é uma arma. O drone é 
mais uma ferramenta que nos 
permite identificar tentativas 
de burlar a fiscalização, garan-
tindo mais eficácia à operação. 
Quando o drone flagra uma irre-
gularidade, equipes de apoio de 
moto vão ao encontro para con-
duzir o veículo até a blitz. Impor-
tante lembrar que, mesmo se um 
determinado veículo não puder 
ser interceptado por nossos 
agentes, ele recebe as multas”, 
afirma o secretário de Governo, 
André Moura. Em 2024, a Lei 
Seca flagrou 29.573 motoristas 
dirigindo sob efeito de álcool em 
3.364 operações de fiscalização 
no estado, abordando um total 
de 271.462 motoristas.

Na manhã de quinta-
-feira (9), a Prefeitura 
de Itaboraí deu conti-

nuidade ao mutirão de cirur-
gias de catarata, que teve 
início no mês de dezembro 
com consultas pré-operató-
rias. Promovido pela Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SEMSA), a ação tem como 
meta realizar 520 cirurgias 
durante os dias 9, 10, 11, 12, 
18 e 19 de janeiro, no Hospi-
tal Municipal Desembarga-
dor Leal Júnior (HMDLJ), em 
Nancilândia, restaurando a 
visão e a qualidade de vida 
de centenas de pacientes do 
município. 
É importante destacar que o 
mutirão de catarata acontece 
através do Programa Nacional 
para Redução de Fila Cirurgias 
Eletivas, lançado pelo Minis-
tério da Saúde, que promove 
a redução nas filas de cirur-
gia por meio da liberação de 
recursos.
Além de promover o cuidado 

individual, ações como o muti-
rão da catarata fortalecem 
o sistema público de saúde 
e aproximam o atendimento 
especializado de quem mais 
precisa. A iniciativa também 
reflete o esforço conjunto das 
equipes de saúde.
Divulgação PMI
De acordo com a assessora da 
qualidade da VIVARIO, organi-
zação social (OS) responsável 
pela administração do HMDLJ, 
Talita Salomão, o mutirão 
marca um importante passo 
na melhoria da qualidade de 
vida dos pacientes de Itaboraí.
“A gente tá começando o muti-
rão de cirurgia de catarata 
aqui no Hospital Municipal 
Desembargador Leal Júnior. 
Hoje nós temos previsto a rea-
lização de 70 procedimentos. 
A Secretaria de Saúde abra-
çou esses pacientes de forma 
que a gente consiga fornecer 
uma qualidade de vida melhor 
para a população de Itaboraí”, 
explicou Talita.

Prefeitura reliza Mutirão 
de cirurgias de catarata

ITABORAÍ
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O prefeito de Bel-
ford Roxo, Márcio 
Canella, se reu-
niu na quinta-feira 

(09) com o comandante do 
39° Batalhão da Polícia Mili-
tar, tenente-coronel Marcus 
Vinicius Bomfim de Lima, para 
discutir estratégias de combate 
ao tráfico de drogas, com foco 
no crack, que tem sido um dos 
maiores desafios nas comuni-
dades da cidade. Durante o 
encontro, Canella enfatizou 
a importância de intensifi-
car o policiamento nas áreas 
mais afetadas, destacando os 
impactos negativos do tráfico 
de drogas na segurança e no 
cotidiano dos moradores.
"O tráfico de drogas traz uma 
série de problemas, como rou-
bos, furtos e invasões, além de 
outros crimes que afetam dire-
tamente a vida da população", 
afirmou o prefeito. Ele também 
ressaltou o impacto devasta-
dor do crack, que tem causado 
a destruição de famílias e a 
degradação de muitas vidas. 
Canella mencionou que depen-
dentes químicos, em busca de 

sustentar o vício, cometem fur-
tos de materiais como fios, que 
são vendidos para financiar a 
compra da droga.
Com o apoio da Polícia Mili-
tar, o prefeito reforçou o 
compromisso de combater o 
tráfico e o consumo de crack 
em Belford Roxo, buscando 
melhorar a segurança e a qua-
lidade de vida dos moradores. 
Além das ações de repressão, 
a Prefeitura está investindo 
em programas de reabilita-
ção para dependentes quími-
cos. Canella anunciou que a 
administração municipal está 
em processo de firmar convê-
nios com centros de recupera-
ção, oferecendo tratamento e 
suporte para aqueles que bus-
cam superar o vício e recons-
truir suas vidas.
"Acreditamos que o combate 
ao tráfico deve ser firme, mas 
também precisamos oferecer 
alternativas para quem está 
lutando contra a dependên-
cia. Queremos dar uma nova 
chance a essas pessoas, ofere-
cendo tratamento e reintegra-
ção social", concluiu o prefeito.

Prefeito de Belford Roxo pede apoio 
da PM para combater venda de crack

Os munícipes de Niló-
polis que não recebe-
ram o IPTU 2025 até 

meados de janeiro podem 
acessar o Portal do Contri-
buinte no site da Prefeitura 
(www.nilopolis.rj.gov.br) para 
baixar o documento. No por-
tal, é possível imprimir a cota 
única com vencimento até 31 
de janeiro (10% de desconto) 
ou 28 de fevereiro (5% de des-
conto), além das 10 parcelas, 
com vencimento a partir de 
março. Também é possível emi-
tir a segunda via do boleto no 
Departamento de Rendas Imo-
biliárias (DRI) da Secretaria de 
Fazenda, de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 17h, sendo 
que, neste momento, a Cota 
Única está disponível e as guias 

das parcelas serão entregues a 
partir da segunda quinzena de 
fevereiro.
A secretária de Fazenda, 
Janaina Tellini, alertou sobre 
a importância de verificar a 
logomarca do município e os 
dados do imóvel no boleto 
recebido para evitar golpes. 
Os Correios irão distribuir 
cerca de 56 mil cartas com os 
boletos do IPTU. O pagamento 
pode ser feito via internet, 
casas lotéricas ou meios físi-
cos e digitais das instituições 
financeiras credenciadas.
Além disso, os contribuintes 
podem atualizar seus dados 
no DRI por e-mail ou pessoal-
mente. O Portal do Contri-
buinte oferece diversos ser-
viços online.

Defesa Civil alinha estratégias de 
prevenção para as fortes chuvas em Meriti

As fortes chuvas típicas 
de janeiro representam 
uma das principais preo-

cupações do governo municipal. 
Para se preparar, a Secretaria 
de Defesa Civil formou o novo 
Grupo de Ações Coordenadas 
(GRAC), composto por diversas 
secretarias municipais, com o 
objetivo de alinhar estratégias 
de prevenção e resposta a situa-
ções de emergência.
O secretário municipal de 
Defesa Civil, Rodrigo de 
Andrade Henriques, destacou 
a importância de definir proto-
colos de atendimento integrado 
para garantir ações preventivas 
e de resposta durante o período 
de chuvas intensas. "Todas as 

secretarias estão colaborando 
para cumprir suas funções den-
tro da matriz de responsabilida-
des", afirmou.
Durante a reunião, os especia-
listas Alexandre Silveira e Lean-
dro Greco compartilharam suas 
experiências e ressaltaram a 
importância logística do GRAC. 
"Fomos convidados pela Pre-
feitura para oferecer suporte 
sobre a redução do impacto 
das chuvas e o planejamento 
de ações para minimizar os 
efeitos negativos de pos-
síveis cenários na cidade", 
disse Alexandre. Leandro tam-
bém enfatizou a necessidade 
de continuar com as ações 
preventivas para garantir a 

segurança e o bem-estar da 
população. O governo munici-
pal segue comprometido com 
a segurança e a preparação 

para enfrentar as adversida-
des climáticas e proteger a 
população de São João de 
Meriti.

SÃO JOÃO DE MERITI

A Sala do Empreen-
dedor de Mesquita 
alerta aos contribuin-

tes interessados em ingres-
sar ou reingressar no Simples 
Nacional que o prazo estabe-
lecido pela Receita Federal 
se encerra em 31 de janeiro. 
No entanto, é necessário que 
o CNPJ esteja regularizado 
junto às administrações tri-
butárias da União, estado e 
município.
O espaço está disponível para 
esclarecer dúvidas e orientar 
aqueles que precisam regu-
larizar sua situação ou foram 
excluídos do regime no ano 
passado, especialmente 
aqueles que não resolveram 
débitos relacionados aos Ter-
mos de Exclusão enviados 
pela Receita Federal entre 30 

de setembro e 4 de outubro 
de 2024.
“A Sala do Empreendedor de 
Mesquita está à disposição 
para fornecer informações 
e orientações sobre o pro-
cesso correto de ingresso ou 
reingresso no Simples Nacio-
nal. Esta é uma excelente 
oportunidade para empreen-
dedores de Mesquita que 
ainda não conhecem nosso 
espaço e os serviços ofereci-
dos, poderem se informar”, 
afirmou Andressa Chaves, 
coordenadora da Sala do 
Empreendedor de Mesquita.
Para mais informações e 
para realizar a solicitação 
de opção, os interessados 
podem acessar a página ofi-
cial do Simples Nacional na 
internet.

Sala do Empreendedor de Mesquita orienta 
contribuintes sobre o Simples Nacional

MESQUITA 

Boletos do IPTU hegarão 
às residências a partir da 
segunda semana de janeiro

Caxias promove mutirão 
de combate à dengue e 
vacinação antirrábica

DUQUE DE CAXIAS 

A Prefeitura de Duque 
de Caxias, através da 
Superintendência de 

Vigilância Ambiental, Vetores 
e Zoonoses (SVAVZ) da Secre-
taria Municipal de Saúde, pro-
move, neste sábado (11/01), na 
Praça Alcir Cavaline, no Jardim 
Gramacho, primeiro distrito, 
mais um mutirão de combate 
à Dengue, Zika e Chikungunya. 
A ação contará ainda com o 
serviço de vacinação de cães 
e gatos contra a raiva animal.
Das 8h às 12h, as equipes de 
combate ao mosquito Aedes 
Aegypti estarão na localidade 
com as equipes de visita domi-
ciliar, vacinação antirrábica, 
fumacê (carros e motofog), 

Programa de Controle de 
Roedores (PCR), visitação de 
Pontos Estratégicos (PE), além 
de atendimento e registro de 
denúncias dos moradores e 
distribuição de tela para caixa 
d'água.
Disque Dengue
A Superintendência de Vigilân-
cia Ambiental, Vetores e Zoo-
noses do município de Duque 
de Caxias tem como função a 
execução das ações, ativida-
des e estratégias de vigilân-
cia, prevenção e controle de 
zoonoses, de relevância para a 
saúde pública no município. O 
atendimento ao público acon-
tece através do Whatsapp do 
Disque Dengue: (21) 2342-1810

NILÓPOLIS 
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O Governo do Rio 
de Janeiro assinou 
na sexta-feira (10) 
o contrato com o 

novo consórcio responsável 
pelas barcas.
A partir de fevereiro, o 

Consórcio Rio Barcas assume 
a operação por 5 anos, pror-
rogáveis por mais 5. O con-
trato é no valor de cerca de 
R$ 1,9 bilhão.
O consórcio é formado por 
quatro empresas — BK 

Consultoria e Serviços, Inter-
nacional Marítima, Sudeste 
Navegação e Innovia Soluções 
Inteligentes — e vai substituir 
o grupo CCR, que administrava 
seis linhas e transportava uma 
média de 40 mil passageiros 

por dia.
A transição para a adminis-
tração do novo consórcio 
começa nesta sexta e vai até 
11 de fevereiro. O número 
de viagens segue o mesmo 
e, segundo o governo, não 

haverá reajuste de tarifa.
A assinatura contou com a 
presença do governador 
Cláudio Castro, do secretário 
de Transportes, Washington 
Reis, e de representantes do 
consórcio.
"Mais um passo que estamos 
dando aqui. Quando olhamos 
os modais, não podemos dimi-
nuir a importância deles, pois 
cada passageiro ali é impor-
tante", disse o governador na 
cerimônia.
Castro define a mudança 
como estrutural na forma 
como o sistema de barcas do 
Rio de Janeiro é administrado.
“É uma mudança de modelo 
de concessão, não é mais 
uma concessão. Trata-se de 
um contrato por milha náu-
tica. O que isso quer dizer? 
Quer dizer que o estado tem 
o domínio total de quais são 
os horários, qual é a grade, 
para onde vai”.
De acordo com o governa-
dor, será possível otimizar 
o sistema e analisar o valor 
comercial dos atuais roteiros 
e abrir novos caminhos de 
transporte.
“Temos hoje horários extre-
mamente deficitários. Bar-
cas enormes que carregam 
dez pessoas, cinco pessoas. 
A gente vai poder, a partir 
de agora, olhar para esse 
modal e entender para onde 
a gente vai mandar a embar-
cação grande, para onde a 
gente vai mandar a embarca-
ção pequena. Temos um pro-
jeto de embarcações sociais, 
sobretudo para locais onde é 
muito importante ter horá-
rios, mas economicamente 
são inviáveis”, disse.
O presidente da BK 

Consultoria e Serviços destaca 
que as empresas envolvidas 
têm experiência.
"A partir de hoje, estamos com 
uma equipe de transição que 
vai detalhar a operação", disse 
Pierre Orfali.
Em novembro do ano passado, 
o Tribunal de Contas do Estado 
(TCE) havia contestado a lici-
tação por indícios de irregula-
ridades no edital, mas depois 
acabou liberando o governo 
para assinar o contrato.
Cartão Jaé
O governador afirmou que os 
modais administrados pelo 
Governo do Estado vão fazer 
parte do Jaé, sistema de bilhe-
tagem da Prefeitura do Rio 
que deve substituir o Riocard. 
A entrada em funcionamento 
foi adiada para o dia 1° de 
julho.
“Esse adiamento que ele fez 
foi fundamental. Até lá, a 
nossa bilhetagem já estará 
licitada, e a integração já vai 
estar feita. O adiamento que 
a prefeitura fez conseguiu que 
a gente corrigisse o passivo de 
uma questão jurídica”, disse 
Castro.
Ele afirmou que questões jurí-
dicas atrapalharam a licitação 
da bilhetagem e, consequente-
mente, a licitação do sistema.
“Em junho, já teremos todas 
as possibilidades de entrar 
com a bilhetagem full e ter 
um transporte mais transpa-
rente, com dados abertos, e 
saber o que realmente custa 
fazer o que precisamos”, afir-
mou o governador.
Ele disse ainda que a adoção 
do novo sistema é importante 
para dar transparência sobre 
a necessidade de subsídios e 
o valor deles.

Governo do RJ assina contrato 
com novo operador das barcas

Motoristas registram aumento no 
preço do GNV nos postos de gasolina 

ECONOMIA DO ESTADO 

Rio cria lei para instituir campanha 
contra o consumo de cigarro eletrônico 

Aumentou em 0.73% o 
preço do gás natural vei-
cular na Região Metro-

politana do Rio. A informação 
foi confirmada pela Naturgy. 
Segundo a concessionária, o por-
centual é referente a correção da 
inflação e ocorre em todo mês 
de janeiro de cada ano conforme 

previsto no contrato de conces-
são das empresas distribuidoras 
do Estado do Rio
Ainda de acordo com a empresa, 
cada posto é livre para repassar 
ou não esse porcentual ao cliente 
final. No interior do Estado, o 
reajuste foi de 0,67%.
Neste ano, a previsão é que o 

preço do gás natural veicular 
tenha uma redução no estado 
do Rio de Janeiro. A distribuidora 
Naturgy firmou um acordo com a 
Petrobras e acrescentou um adi-
tivo ao contrato, que ainda pre-
cisa ser aprovado pela Agenersa.
O contrato original previa o valor 
da molécula de 13,5% do preço 
da cotação do petróleo bruto.
Com o acordo, caso a Naturgy 
consuma entre 60% a 90% da 
quantidade contratada, o valor 
da molécula será de 11% do 
preço do petróleo bruto. Caso o 
consumo seja entre 90% e 115%, 
o valor da molécula cai para 10% 
do Brent Com isso, a distribui-
dora acredita que o mercado 
do GNV seja beneficiado. O Rio 
de Janeiro conta com um milhão 
e setecentos mil veículos leves 
adaptados e 700 postos.

A Prefeitura do Rio san-
ciona uma lei instituindo 
a Campanha Municipal 

de Conscientização e Combate 
ao Consumo de Cigarro Eletrô-
nico na cidade. A norma prevê 
a realização de eventos, pales-
tras, seminários e debates refe-
rentes aos malefícios causados 
pelo uso de cigarros eletrônicos 
e derivados.
A comercialização, importa-
ção e propaganda de cigarros 
eletrônicos são proibidas no 
Brasil desde 2009. Uma reso-
lução da Diretoria Colegiada da 
Anvisa de 2024, ainda reforça 
a proibição do uso destes 
equipamentos em ambientes 
fechados, sejam eles públicos 
ou privados.
Apesar disso, o uso dos cha-
mados 'vapes' já virou hábito 
para uma parcela da popula-
ção. Uma pesquisa realizada 
pelo instituto Ipec aponta que 
entre 2018 e 2024, o número de 
fumantes de cigarro eletrônico 
saltou de cerca de 500 mil para 
quase dois milhões e novecen-
tos mil na população com idade 
de 18 a 64 anos.
A prática que virou uma febre 
também atinge os mais jovens. 
De acordo com a última Pes-
quisa Nacional de Saúde do 
Escolar, em 2019, 16,8% dos 
estudantes de 13 a 17 anos 
já haviam experimentado o 
'vape'. Segundo o Ministério 
da Saúde, crianças e adoles-
centes que usam o dispositivo 
têm pelo menos duas vezes 
mais probabilidade de fumar 
cigarros mais tarde na vida.
No entanto, a pneumologista 
Andréa Sette explica que o uso 
constante de 'vape' pode levar 
a dependência e danos à saúde 

que ainda não são totalmente 
conhecidos.
Ele vem sendo divulgado, 
principalmente para um 
público jovem, com apelo de 
ser recreativo e como se não 
tivesse dano. Para ele causar 
a dependência, ele precisa 
ter uma substância chamada 
nicotina, assim como cigarro 
convencional. Só que a nicotina 
aqui é uma nicotina líquida, que 
ela é diluída e ela é ligada a um 
vaporizador, e por isso você vê 
aquela fumaça. Além disso, eles 
possuem diversas substâncias 
derivadas de metais pesados, 
como alumínio, níquel, ferro, 
na composição do vapor do 
cigarro eletrônico. E a gente 
ainda não tem a dimensão 
de tudo que esse cigarro ele-
trônico pode causar e pode 
provocar em relação a danos 
à saúde, porque é um disposi-
tivo relativamente novo.
O estudante Caio Falcão 
começou a usar o 'vape' ainda 
adolescente, por influência 
de amigos. Ele diz que está 
tentando para com o hábito.

Conforme você vai se acos-
tumando, o seu corpo vai 
pedindo mais e ali você 
começa a aumentar a quan-
tidade de vezes que você usa 
até se tornar algo rotineiro. 
E foi nesse momento que 
eu percebi que realmente 
eu estava viciado, que em 
momentos que normal-
mente eu nunca pensaria 
nisso, eu estava pensando 
em fumar. E quando eu não 
tinha, eu ficava estressado. O 
momento que eu percebi que 
realmente estava me fazendo 
mal foi pelas tosse espontâ-
neas que eu tinha. A tosse é 
do nada, você tem que pensar 
em como faz mal (usar cigarro 
eletrônico) e ter uma força de 
vontade para parar.
Em 2024, a Receita Federal 
apreendeu cerca de dois 
milhões de cigarros eletrô-
nicos. O órgão também deter-
minou a suspensão do CNPJ 
de estabelecimentos em que 
seja constatada a comercia-
lização, exposição e armaze-
namento de 'vapes'.

RIO DE JANEIRO 

Prefeitura tem mais de 600 vagas em 
cursos gratuitos na Plataforma Rio On

A Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, 
está com inscrições 

abertas em cursos on-line 
gratuitos oferecidos pela Rio 
On, em parceria com o Senac 
RJ. São mais de 600 vagas e as 
aulas, que iniciam a partir da 
próxima segunda (13/01), têm 
método de ensino baseado no 
desenvolvimento de habilida-
des voltadas para o século 21. 
Para usufruir dos conteúdos, 
os interessados devem aces-
sar o link  https://rioon.rio.br/.
Para se inscrever é preciso 
ter 16 anos ou mais e morar 

na cidade do Rio de Janeiro. 
Os cursos serão oferecidos 
na modalidade remota em 
tempo real, com carga horária 
que varia de 8h a 60h, e com 
objetivo de acelerar o ingresso 
no mercado de trabalho, for-
mando profissionais qualifi-
cados para as demandas do 
presente e do futuro.
Os cursos oferecidos são de 
Desenvolvimento de Banco 
de Dados, Introdução à IA: 
inteligência artificial na prá-
tica, Webdesign: entregando 
o job, Liderança Empreende-
dora, Como criar anúncios 

que vendem mais pela inter-
net, Desafios de Programa-
ção, Introdução ao Webde-
sign com HTML e CSS, Excel, 
Educação Financeira, Intro-
dução ao Marketing Digital, 
Marketing Digital: Para For-
talecer seu Negócio, Wor-
kshop: Criando Planilhas 
Gerenciais e Gráficos Dinâ-
micos, Workshop: Cidadania 
e Letramento Digital, Wor-
kshop: Conhecendo Power 
BI, UX Design: Aplicando a 
Experiência do Usuário em 
Projetos, Programação com 
Javascript.

OPORTUNIDADES DO ESTADO 
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A Capitania dos Por-
tos do Rio de Janeiro 
(CPRJ), vinculada à 
Marinha do Brasil, 

lançou o Projeto “Costa Verde”, 
um programa voltado à fis-
calização do tráfego náutico 
na Baía da Ilha Grande e ao 
longo da costa entre Sepetiba 
e Paraty. O foco principal das 
operações será nas embarca-
ções esportivas, de recreio, de 
transporte de passageiros e 
de turismo náutico, visando 
aumentar a segurança e a 
regularidade nas atividades 
marítimas.

Na primeira fase do projeto, 
foram inaugurados três contêi-
neres habitáveis para Inspeção 
Naval, estrategicamente posi-
cionados em áreas de grande 
movimentação aquaviária. 
O primeiro contêiner entrou 
em operação na segunda quin-
zena de dezembro, na Vila do 
Abraão, na Ilha Grande. Os 
outros dois começaram a fun-
cionar em 7 de janeiro, locali-
zados na Praia do Jordão, em 
Angra dos Reis, e em Conceição 
de Jacareí, em Mangaratiba.
Essas bases avançadas con-
tam com infraestrutura e 

tecnologia para permitir que 
as equipes de Inspeção Naval 
atuem por períodos prolonga-
dos, reforçando a fiscalização 
em regiões com alto fluxo de 
embarcações.
A segunda fase do projeto 
será implementada ainda 
neste verão e contará com o 
uso de duas lanchas de patru-
lhamento e Inspeção Naval. 
Atualmente em fase final de 
adaptação, essas embarcações 
trarão maior mobilidade e agi-
lidade às equipes, facilitando 
o atendimento a denúncias e 
emergências marítimas. Além 

disso, as lanchas permitirão 
realizar fiscalizações, buscas 
e salvamentos em áreas mais 
afastadas da costa, ampliando 
o alcance das operações.
O Projeto “Costa Verde” é 
fruto de uma parceria entre 
a Marinha do Brasil, a Socie-
dade Amigos da Marinha do 
Rio de Janeiro (SOAMAR-Rio) 
e instituições privadas. A ini-
ciativa reforça o compromisso 
da Marinha com a segurança 
marítima, promovendo maior 
controle e proteção das ati-
vidades na região da Costa 
Verde.

Marinha lança o projeto ‘Costa 
Verde’ para fiscalizar a I. GrandeEducação divulga 

procedimentos para 
recursos nos resultados 

escolares municipais

A Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tec-
nologia de Búzios 

informa que o requeri-
mento de recursos, no 
Conselho Municipal de 
Educação (CME-AB), que 
objetivem revisão de resul-
tado de aproveitamento 
escolar, na rede Municipal 
de Ensino de Armação dos 
Búzios, deverão ser reali-
zados na Sede dos Conse-
lhos, situado na Rua José 
Bento Ribeiro Dantas, nº 
1785, Manguinhos, até 31 
de janeiro.
O Conselho Municipal de 
Educação (CME-AB), fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 12h e das 
13h às 17h.
De acordo com o Esta-
tuto da Criança e Adoles-
cente, Art. 53: a criança e 
o adolescente têm direito 

à educação, visando ao 
pleno desenvolvimento de 
sua pessoa, preparo para 
o exercício da cidadania e 
qualificação para o traba-
lho, assegurando-se-lhes: 
III – direito de contestar cri-
térios avaliativos, podendo 
recorrer às instâncias esco-
lares superiores;
Documentos necessários 
para abrir o processo:
–  Relatório da situação 
para qual se pleiteia aná-
lise e parecer deste cole-
giado, contendo nome da 
Unidade escolar, ano de 
escolaridade, turma e a(s) 
disciplina(s), em que ficou 
reprovado, devidamente 
datado e assinado, con-
forme anexo único;
– Cópia da carteira de 
identidade do requerente 
(estudante, se maior ou o 
responsável legal).

  BÚZIOS 

Câmara aprova reestruturação 
administrativa com criação

 de novas secretarias

ARARUAMA 

A Câmara Municipal 
de Araruama reali-
zou, na quinta-feira 

(9), uma sessão extraordi-
nária para votar o Projeto 
de Lei Complementar nº 
01, de 2 de janeiro de 2025, 
proposto pelo Poder Execu-
tivo. A prefeita Daniela de 
Lívia (MDB) elaborou a pro-
posta, aprovada por unani-
midade pelos vereadores, 
que estabelece uma nova 
estrutura administrativa 
para o município, reorga-
nizando secretarias e rede-
finindo cargos na gestão 
pública.
Entre as mudanças desta-
cam-se a criação de duas 
novas secretarias: a Secre-
taria Municipal de Servi-
ços Públicos e a Secreta-
ria Municipal de Cultura. 
Segundo a prefeita, as 
novas pastas visam aten-
der demandas específicas 
da população, promo-
vendo maior eficiência 
administrativa.
A Secretaria de Serviços 
Públicos será responsável 
por otimizar a gestão e a 
entrega de serviços essen-
ciais. Já a Secretaria de 

Cultura terá como objetivo 
fortalecer as expressões 
culturais locais, ampliando 
o acesso da população às 
iniciativas culturais.
Para Daniela de Lívia, a 
reestruturação é um marco 
na modernização da gestão 
municipal. "Essas mudan-
ças são fundamentais para 
modernizarmos a adminis-
tração, garantindo mais 
funcionalidade e transpa-
rência. Estamos compro-
metidos com o progresso 
e a melhoria contínua de 
Araruama", destacou.
Além da reestruturação 
administrativa, a Câmara 
analisou um veto parcial 
ao Projeto de Lei nº 64, 
de 16 de agosto de 2024, 
que regulamenta a gestão 
democrática nas escolas da 
rede pública municipal. O 
plenário decidiu manter o 
veto, que abordava pon-
tos específicos do texto 
original.
Com as mudanças, a Pre-
feitura busca aprimorar a 
eficiência administrativa e 
atender às necessidades da 
população de forma mais 
ágil e eficaz.
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A partir das 11h deste 
domingo (12/1), o cru-
zamento entre os dois 

lados da Estrada Parque Poli-
cial Militar, no Setor Policial, 
será interditado para a reali-
zação de obras. A área rece-
berá um novo corredor de 

ônibus BRT, que será implan-
tado no canteiro central da 
via. Com isso, os motoristas 
que precisarem acessar o 
outro sentido da pista deve-
rão fazer o retorno exclusiva-
mente pelas alças do viaduto 
que dão acesso à W3 Sul. 

As obras fazem parte de um 
projeto maior de reestrutu-
ração da região, que inclui a 
construção de novos viadutos 
e a implantação de infraes-
trutura urbana para melho-
rar a mobilidade e o trânsito 
no local. Além do corredor 

exclusivo para os ônibus do 
BRT, a Secretaria de Obras e 
Infraestrutura (SODF) prevê 
a construção de três novos 
viadutos, ciclovias, drenagem, 
pavimentação, sinalização, 
paisagismo, calçadas e mobi-
liário urbano. 
Esse projeto visa não apenas 
melhorar a fluidez do tráfego 
na região, mas também pro-
porcionar mais segurança e 
conforto para os pedestres 
e ciclistas, além de moderni-
zar a infraestrutura urbana. A 
previsão é que as obras avan-
cem nas próximas semanas, 
com a implementação de 
mais etapas além da criação 
do corredor BRT. A SODF tam-
bém anunciou que os moto-
ristas devem ficar atentos às 
mudanças no trânsito e seguir 
as orientações da sinalização 
para evitar transtornos.
As intervenções fazem parte 
de um esforço contínuo para 
melhorar a mobilidade urbana 
e a qualidade de vida dos cida-
dãos no Distrito Federal.

A Meta, responsável 
por plataformas 
como Instagram, 
Facebook e What-

sApp, terá um prazo de 72 
horas para esclarecer ao 
governo brasileiro as mudan-
ças em suas políticas de mode-
ração de conteúdo, conforme 
anunciado pelo CEO Mark Zuc-
kerberg. A notificação que 
estabelece esse prazo será 
formalizada pela Advocacia-
-Geral da União (AGU) ainda 
na sexta-feira (10), de acordo 
com informações do Palácio 
do Planalto.
O advogado-geral da União, 
Jorge Messias, afirmou que a 
notificação judicial exigirá que 
a Meta informe qual será sua 
política específica para o Bra-
sil. "A empresa terá 72 horas 
para esclarecer ao governo 
brasileiro qual é, de fato, a 
política da Meta para o país", 

disse Messias após uma reu-
nião com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e o minis-
tro-chefe da Casa Civil, Rui 
Costa.
Rui Costa expressou preo-
cupação com a decisão da 
Meta de não controlar mais 
o conteúdo em suas plata-
formas. "Isso impacta muito 
a sociedade brasileira, espe-
cialmente em questões como 
conteúdo impróprio e tráfico 
de crianças, além de afetar a 
segurança pública e fomentar 
práticas criminosas", afirmou 
Costa. Ele também destacou 
os impactos negativos em ter-
mos de discriminação racial, 
religiosa, de gênero e regional, 
que podem ser exacerbados 
com a promoção de discursos 
de ódio.
O ministro mencionou, ainda, 
o caso de um vídeo mani-
pulado usando inteligência 

artificial, que espalhou infor-
mações falsas sobre o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. 
Segundo ele, esse tipo de con-
teúdo prejudica a economia 
do país, já que as pessoas têm 
dificuldade em distinguir o que 
é verdadeiro do que é falso. 
"Isso afeta a soberania nacio-
nal", disse Costa.
Em resposta, o governo bra-
sileiro planeja criar um grupo 
de trabalho envolvendo minis-
térios e o setor de comuni-
cações, com o objetivo de 
aprimorar a legislação brasi-
leira. "Vamos dialogar com as 
entidades que representam 
os meios de comunicação e 
a imprensa, buscando garan-
tir a liberdade de expressão, 
mas sem diferenciar o trata-
mento entre uma TV regulada 
e as redes sociais", explicou o 
ministro.
Porém, ele ressaltou que a 

liberdade de expressão não 
significa impunidade para 
crimes cometidos online. O 
advogado-geral da União, 
Jorge Messias, também des-
tacou que a sociedade bra-
sileira não ficará à mercê da 
política proposta pela Meta. 
"A empresa não foi transpa-
rente em nenhum momento, 
e nossa preocupação é que 
ela se manifeste claramente", 
afirmou.
A AGU, segundo Messias, 
protocolará ainda hoje uma 
notificação para que a Meta 
explique como protegerá 
crianças, adolescentes, mulhe-
res e pequenos comerciantes 
que utilizam suas plataformas 
como modelo de negócio. 
"Esses grupos estão vulne-
ráveis a essa nova política, e 
a falta de transparência da 
empresa é alarmante", con-
cluiu o advogado-geral.

Empresa Meta tem 72 horas para 
esclarecer dúvidas ao governo

 DISTRITO FEDERAL 

Instalação de corredor do BRT 
muda trânsito no Setor Policial

Em 2024, a Pré-Sal Petró-
leo (PPSA), empresa 
vinculada ao Ministério 

de Minas e Energia, arreca-
dou R$ 10,32 bilhões com a 
comercialização das parce-
las de petróleo e gás natural 
da União. Esse valor repre-
senta um aumento de 71% 
em relação ao montante de 
R$ 6,02 bilhões obtido em 
2023. O crescimento reflete 
a ampliação da produção 
nos contratos de partilha 
e o sucesso nos processos 
competitivos realizados pela 
PPSA desde 2021. Todos os 
recursos arrecadados são 
destinados ao Tesouro 
Nacional.
No ano, foram embarca-
das 56 cargas de petró-
leo da União, totalizando 
27,39 milhões de barris. As 
cargas vieram de campos 
como Mero, Búzios, Sépia, 
Sapinhoá, Tupi e Atapu. 
Com exceção das de Sépia 
e Atapu, que foram comer-
cializadas por venda direta, 
as demais resultaram de 

contratos de longo prazo, 
fruto de leilão realizado pela 
PPSA na B3, com a Petro-
bras como vencedora. Além 
disso, foram comercializa-
dos 53,8 milhões de metros 
cúbicos de gás natural para 
a Petrobras.
Em dezembro de 2024, a 
PPSA alcançou um novo 
recorde, arrecadando R$ 2 
bilhões com a comerciali-
zação de petróleo e gás. O 
recorde anterior foi de R$ 
1,4 bilhão, registrado em 
agosto.
O diretor de Administração, 
Finanças e Comercialização 
da PPSA, Samir Awad, afir-
mou que esse desempenho 
marca o início de uma nova 
fase para a empresa, com 
expectativas de arrecada-
ções crescentes. Para 2030, 
quando os contratos de par-
tilha atingirem seu pico de 
produção, a previsão é de 
que a União arrecade R$ 
69 bilhões, com uma arre-
cadação acumulada de R$ 
506 bilhões até 2034.

Peruíbe decreta situação 
de emergência, município 

tem 442 desabrigados

O número de desabri-
gados em Peruíbe, no 
litoral paulista, subiu 

para 442 pessoas. Na terça-
-feira (9), a prefeitura decretou 
situação de emergência, que 
foi homologada e publicada 
pelo governo de São Paulo.
A Defesa Civil do estado enviou 
uma especialista ao município 
para auxiliar os funcionários 
municipais na gestão da crise. 
A remoção das pessoas de 
áreas de risco teve início na 
quarta-feira (8), e o número 
de desabrigados tem aumen-
tado desde então.
As famílias afetadas estão 

sendo abrigadas em três esco-
las: EMEF Profa. Maria Amé-
lia, com 154 pessoas; EMEF 
Fernando Nepomuceno Filho, 
com 120; e EMEF Prof. Delce-
lia Joselita Machado Bezerra, 
com 168.
De acordo com a Defesa 
Civil, nove dos 14 bairros 
de Peruíbe foram atingidos 
pelas inundações. Os bairros 
mais afetados são Caramin-
guava, Ribamar, Caraguava 
e Jardim das Flores. Para 
ajudar as famílias, a Defesa 
Civil já enviou 1.700 itens 
de materiais de assistência 
humanitária.

DESASTRE

Pré-Sal Petróleo arrecada R$ 
10,32 bilhões em 2024

ECONOMIA 

Saúde anuncia novas 
tecnologias de combate 

à dengue em MG

Minas Gerais rece-
berá novas tecnolo-
gias para combater 

a dengue e outras arbovi-
roses, como chikungunya, 
zika e febre do Oroporuche, 
transmitidas por mosquitos. 
A capital, Belo Horizonte, e 
Contagem terão estações 
disseminadoras de larvici-
das, expansão do método 
Wolbachia e borrifação resi-
dual intradomiciliar.
Em 2024, o estado registrou 
quase 1,7 milhão de casos 

prováveis de dengue e 1.121 
mortes. O coeficiente de inci-
dência foi o segundo maior do 
país, com 7.948 casos por 100 
mil habitantes. Já em 2025, 
Minas figura entre os cinco 
estados com mais casos de 
chikungunya, concentrando 
76,3% dos registros.
Essas ações fazem parte do 
Plano de Ação para Redu-
ção dos Impactos das Arbo-
viroses 2024/2025, lançado 
pelo presidente Lula e pela 
ministra Nísia Trindade. Em 
9 de janeiro, o Ministério 
da Saúde instalou o Centro 
de Operações de Emergên-
cias para Dengue e Outras 
Arboviroses.
Além disso, o sorotipo 3 da 
dengue, que não circulava 
predominantemente no Bra-
sil desde 2008, tem aumen-
tado, especialmente em São 
Paulo, Minas Gerais, Amapá 
e Paraná. A mudança preo-
cupa, pois muitas pessoas 
estão suscetíveis ao novo 
sorotipo.

SAÚDE
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OPORTUNIDADES

A Prefeitura do 
Rio de Janeiro 
abriu 2.576 
vagas tempo-
rárias para pro-
fissionais de 

níveis médio e superior, com 
salários de até R$ 6.335,12. As 
inscrições, que já estão abertas, 
encerram-se em 13 de janeiro. 
Confira os detalhes:
Vagas e Cargos
As oportunidades são para a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação, abrangendo funções de 
professores e agentes de apoio 

à Educação Especial (AAEE).
Nível Médio
Agente de Apoio à Educação 
Especial (40h): 700 vagas.
Nível Superior
Professor de Educação Infantil 
(22h30min): 152 vagas.
Professor de Educação Infantil 
(40h): 617 vagas.
Professor Adjunto de Educação 
Infantil (40h): 22 vagas.
Professor de Ensino Fundamen-
tal – Anos Iniciais (22h30min): 
272 vagas.
Professor de Ensino Fundamen-
tal – Anos Iniciais (40h): 409 

vagas.
Ensino Fundamental – Língua 
Portuguesa (40h): 35 vagas.
Ensino Fundamental – Mate-
mática (40h): 91 vagas.
Ensino Fundamental – Geogra-
fia (40h): 28 vagas.
Ensino Fundamental – Ciências 
(40h): 23 vagas.
Ensino Fundamental – História 
(40h): 19 vagas.
Ensino Fundamental – Educa-
ção Física (40h): 74 vagas.
Ensino Fundamental – Inglês 
(40h): 42 vagas.
Ensino Fundamental – Artes 

(40h): 92 vagas.
Salários
Agente de Apoio à Educação 
Especial: R$ 1.497,73.
Professor Adjunto de Educação 
Infantil: R$ 4.264,47.
Professores (40h): R$ 6.335,12.
Professores (22h30min): R$ 
3.563,51.
Inscrições
As inscrições estão abertas 
até 13 de janeiro no Portal de 
Concursos da Prefeitura do Rio: 
https://concurso.rio.rj.gov.br/
formulario1.asp.
Processo Seletivo

A seleção será feita por análise 
de títulos e experiência profis-
sional. O resultado final será 
divulgado em 14 de fevereiro 
(professores) e 21 de fevereiro 

(agentes).
Informações Adicionais
Para mais detalhes, acesse o 
edital completo no site oficial 
da Prefeitura.

Rio oferece 2500 vagas temporárias 
para níveis médio e superior
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Frente Literária Gonçalense: Um movimento 
pela valorização da Literatura em São Gonçalo

Escritores e produtores culturais se unem para combater a falta de 
representatividade da quinta arte na Cultura da região

 PROGRAMAÇÃO 

Festival gastronômico e 
bem-estar na Zona Sul 

O Festival de Verão do 
Botafogo Praia Sho-
pping, que acontece 

de 11 a 31 de janeiro, pro-
mete agitar o Rio com uma 
programação especial que 
une gastronomia, bem-estar 
e promoções exclusivas. O 
evento oferece uma vista 
incrível do Pão de Açúcar 
e da enseada de Botafogo, 
criando uma experiência 
única para cariocas e turis-
tas. Para participar, basta 
resgatar os vouchers pelo 
app do shopping, disponível 
para download gratuito.
A superintendente Bruna 

Bittencourt explica que o 
objetivo é proporcionar aos 
visitantes uma experiência 
completa, com o melhor da 
gastronomia e atividades ao 
ar livre. Entre os destaques 
gastronômicos, o restau-
rante Amélie apresenta o 
salmão ao molho de manga 
e gengibre, além de promo-
ções em vinhos. O Hatch 
oferece 50% de desconto 
em drinks com gin, e o Bibi 
Sucos tem promoções em 
açaí e saladas.
Para quem busca bem-es-
tar, o Terraço Botafogo será 
palco de aulas gratuitas de 

yoga, FitDance e treino fun-
cional, com inscrições pelo 
app do shopping. Além disso, 
a Dermage traz promoções e 
ativações especiais no local.
O Festival de Verão do 
Botafogo Praia Shopping é 
uma ótima oportunidade 
para aproveitar o melhor 
do verão carioca em um 
dos locais mais icônicos da 
cidade.
Serviço: Festival de Verão: 
11 a 31 de janeiro de 2025 
Aulas gratuitas: 15, 22 e 29 
de janeiro, às 8h Endereço: 
Praia de Botafogo, 400 – 
Botafogo, Rio de Janeiro.

6º Festival Ziembinski de Esquetes 
reúne grupos de teatro no Centro
O 6º Festival Ziembinski de 
Esquetes - Os Ciclomáticos 
acontecerá de 14 a 18 de 
janeiro de 2025, no Teatro 
Municipal Gonzaguinha, no 
Centro do Rio de Janeiro, com 
entrada gratuita. O evento reu-
nirá grupos de teatro de diver-
sos estados e, pela primeira 
vez, incluirá uma Mostra de 
Espetáculos Nacionais, reali-
zada de 21 a 25 de janeiro. No 
dia 19, as cinco cenas finalistas 
do Festival serão apresentadas 
na Areninha Cultural Munici-
pal Jacob do Bandolim, em 

Jacarepaguá. 
O Festival também oferecerá 
ações formativas, como a Ofi-
cina de Direção Teatral minis-
trada pelo diretor Ribamar 
Ribeiro, nos dias 28 e 30 de 
janeiro. Criado em homenagem 
ao diretor polonês Zbigniew 
Ziembinski, o evento premiará 
os melhores esquetes com prê-
mios em dinheiro e troféus em 
diversas categorias. A edição 
deste ano recebeu mais de 
95 inscrições para a Oficina e 
130 espetáculos para a Mos-
tra Nacional. Comemorando 

os 28 anos d’Os Ciclomáticos 
Cia de Teatro, o Festival busca 
dar visibilidade a novos talen-
tos e fortalecer a cena teatral 
carioca. Reconhecida interna-
cionalmente, a companhia já 
se apresentou em países como 
Espanha, Alemanha, França e 
Peru, consolidando sua rele-
vância na arte teatral.
SERVIÇO: 
Data: 14 a 18 de janeiro de 
2025  
Local:Teatro Municipal Gonza-
guinha, Rio de Janeiro  
**Entrada:** Gratuita  

Por Cristine Oliveira

Quem nunca ouviu 
a frase 'São Gon-
çalo é um celeiro 
de artistas' que 

atire a primeira pedra. Rica 
em expressões artísticas 
e esportivas, a cidade é 
conhecida como berço de 
talentos e, do berço para o 
mundo, esses talentos que 
geralmente iniciam suas 
jornadas na cidade, mui-
tas vezes só desenvolvem 
a carreira e têm reconheci-
mento fora dela. Acontece 
assim com a Cultura em suas 
diversas formas: Teatro, 
Cinema, Dança, Pintura. E 
com a Literatura, o cenário 
parece ainda mais delicado. 
É justamente para nadar na 
contramão dessa premissa 
que escritores, professores, 
jornalistas e poetas se uni-
ram e formaram a Frente 
Literária Gonçalense.
A falta de apoio e visibili-
dade para a produção literá-
ria não é um problema novo. 
Entre os exemplos estão o 
fechamento da última livra-
ria de rua da cidade em 
dezembro/2024, a carência 
de bibliotecas municipais e 
a falta de programas popu-
lares de incentivo à leitura. 
A ideia de criar a Frente 
nasceu desse incômodo, 
em conversas entre escri-
tores e produtores culturais. 
Composta por Yonara Costa, 
Suzane Veiga, Cristiana 

Souza, Helcio Albano, Zé 
Salvador, Erick Bernardes, 
AJ. Tolissano, Elis Barroso, 
Rui Aniceto e Fabio Rodrigo, 
a Frente Literária quer unir 
forças no mesmo sentido: 
transformar a produção lite-
rária da região em um bem 
acessível a todos. "Houve 
uma reunião em que discu-
timos a necessidade de um 
processo estruturado para 
fomentar a cultura literá-
ria em São Gonçalo. Esta-
mos trabalhando para isso”, 
resume o cordelista e poeta 
Zé Salvador.
Uma das primeiras deman-
das levantadas pelos inte-
grantes é a inclusão de livros 
de autores gonçalenses nas 
bibliotecas escolares. Elis 
Barroso questiona: “Por 
que não vemos escritores 
locais nas escolas estaduais 
e municipais? Isso precisa 
mudar. Geralmente são 
obras de homens, estadu-
nidenses, ingleses, nem bra-
sileiros a gente vê, muito 
menos gonçalenses. Por que 
não a partir de agora a gente 
ver escritores gonçalenses 
nas escolas?".
"Queremos fomentar a 
cultura e lançar livros de 
mulheres, jovens e diver-
sos segmentos, abranger 
todos os gêneros, todo o 
mercado literário”, acres-
centa Cristiana Souza, assis-
tente social e graduanda em 
História.  

Próximos passos e desafios
A Frente Literária Gon-
çalense trabalha na elabo-
ração de um documento ofi-
cial que justifique a união 

dos escritores e permita a 
busca de recursos em editais 
públicos. A meta é ampliar a 
visibilidade de quem produz 
literatura, promover mais 

eventos literários acessíveis 
e num médio prazo transfor-
mar São Gonçalo em uma 
referência literária também 
para outras cidades. O grupo 

convida, ainda, a população 
a apoiar e divulgar o movi-
mento, participando ativa-
mente dos eventos literários 
que serão organizados.

“FOLIÕES ÁVIDOS PARA SAMBAR “ 

Terminaram os festejos 
de natal e do fim de 
ano, os foliões já estão 

“invadindo” às quadras das 
agremiações carnavalescas 
para sacudirem seus “esque-
letos". Os ensaios já estão 
acontecendo.  
SÁBADO 
A Mocidade Independente de 
padre Miguel às 18 horas rea-
lizará ensaio de rua na praça 
Guilherme da Silveira –Bangu. 
 Em Nilópolis às 19 horas 
a beija Flor vai receber a 
Paraíso do Tuiuti na estrada 
da Mirandela, às 19 horas 
sem cobrança de ingresso. 
 A Estação Primeira de Man-
gueira vai receber o público 
com a sua tradicional feijoada 
Verde e Rosa. Às 22 horas 
vai dar continuidade com o 
ensaio técnico. O ingresso 
é pelo site ingressos.man-
gueira.com.br e o local das 
atividades será na quadra, na 
rua Visconde de Niterói, 1072. 
O Salgueiro vai receber o Cor-
dão do Bola Preta a partir das 
20h30. O ingresso é a partir 
de R$50. A quadra fica na Rua 
Silva Teles,104 - Andaraí 
Na zona central da cidade 
a Unidos da Tijuca abrirá 
os portões para receber o 
público no ensaio do Pavão. 
Até as 23 horas será 0800, 

após, o valor é de R$20.O 
endereço é na Av. Francisco 
Bicalho,47 – Santo Cristo. 
DOMINGO 
O ensaio de rua que a Impera-
triz Leopoldinense vai fazer a 
partir das 16h na rua Euclides 
Farias – Ramos, visando o 
desfile na Sapucaí. 
A Viradouro vai realizar seu 
ensaio de rua na Av.Ama-
ral Peixoto no centro de 
Niterói. 

A Verde e Rosa, a partir das 
19h vai fazer seu ensaio 
de rua na via principal que 
fica na Visconde de Niterói 
– Mangueira. 
A Grande Rio vai esquen-
tar seus tamborins na Av 
.Brigadeiro Lima e Silva – 
centro de Duque de Caxias 
a partir das 19 horas. 
Vamos ter nesse final de 
semana muitas opções para 
o folião se divertir. 

Samba & Carnaval
Sem filtro
Por Amaury Oliveira 
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De saída do Al-Hilal, 
Neymar ainda não 
tem seu futuro defi-
nido no futebol. As 

lesões graves e as recuperações 
lentas afetaram seu desempe-
nho no clube árabe, fazendo 
com que perdesse espaço no 
elenco. Com isso, o Inter Miami, 
time dos ex-companheiros mais 
vitoriosos de Neymar, Lionel 
Messi e Luis Suárez, surgiu 
como possível destino para o 
atacante. No entanto, Javier 
Mascherano, técnico da equipe 
norte-americana, comentou 
sobre a situação envolvendo 
o craque e o time da Major 
League Soccer (MLS).
Apesar das especulações cres-
centes, Mascherano explicou 
que, no momento, a contrata-
ção de Neymar é inviável para 
o Inter Miami, principalmente 
devido às restrições salariais 

impostas pela MLS. Embora a 
ideia de formar novamente o 
trio de ataque com Messi e Suá-
rez tenha animado os fãs, o téc-
nico destacou que a negociação 
é impossível neste momento, 
dada a limitação orçamentária 
da liga.
“Não podemos falar sobre 
Neymar porque não temos 
nada. Obviamente, Neymar 
é um grande jogador, e todo 
técnico no mundo o quer. 
Mas vocês sabem das regras 
da MLS sobre o limite salarial. 
Para nós, neste momento, é 
impossível pensar nele”, expli-
cou Mascherano.
Atualmente, Neymar está 
no Al-Hilal, com contrato até 
junho de 2025, mas desde 1º 
de janeiro de 2025, ele já pode 
iniciar negociações com outros 
clubes. Em entrevista à "CNN", 
Neymar afirmou estar feliz no 

Al-Hilal e na Arábia Saudita, 
mas também expressou entu-
siasmo com a ideia de jogar 
novamente ao lado de Messi e 
Suárez. “Jogar novamente com 
Messi e Suárez seria incrível. 
Eles são meus amigos, ainda 
falamos um com o outro. Seria 
interessante reviver esse trio. 
Estou feliz no Al-Hilal, estou feliz 
na Arábia Saudita, mas quem 
sabe… O futebol é cheio de 
surpresas”, comentou Neymar.
Na última terça-feira (7), os 
torcedores que esperavam ver 
Neymar de volta aos gramados 
não foram "recompensados". O 
atacante não atuou nas quartas 
de final da Copa do Rei Saudita 
contra o Al-Ittihad, e o Al-Hilal 
foi eliminado após empate por 
2 a 2 no tempo regulamentar 
e prorrogação, perdendo nos 
pênaltis. Neymar, que se recu-
pera de uma ruptura no tendão 

da coxa esquerda sofrida em 
novembro, não foi relacio-
nado para a partida decisiva, 

apesar de ter participado de 
treinamentos com o grupo e 
atuado em um amistoso em 

30 de dezembro de 2024. A 
ausência do jogador não foi 
explicada pelo clube.

O Flamengo avançou nas 
negociações para con-
tratar Juninho Vieira, 

atacante do Qarabag, do Azer-
baijão. O Sevilla, que também 
demonstrava interesse no 
jogador, desistiu do negócio 
após acertar a contratação de 

Rubén Vargas, novo atacante 
do clube espanhol.
Juninho estava prestes a assi-
nar com o Sevilla, mas, ao rece-
ber a proposta do Flamengo, 
decidiu adiar sua resposta aos 
espanhóis. De acordo com o 
jornalista Venê Casagrande, 

o jogador já conversou com 
o técnico Filipe Luís sobre a 
possibilidade de jogar no clube 
carioca.
No entanto, o Qarabag só libe-
raria Juninho com o pagamento 
da multa rescisória de cinco 
milhões de euros (cerca de R$ 
31,56 milhões). Com contrato 
até 2026, o brasileiro se desta-
cou nas últimas duas tempora-
das no futebol do Azerbaijão.
Após essa reviravolta, o Sevilla 
contratou Rubén Vargas, ata-
cante de 26 anos, que estava 
no Augsburg, da Alemanha. 
O suíço assinou contrato até 
2029 e custou sete milhões de 
euros (aproximadamente R$ 43 
milhões) aos cofres do clube da 
Andaluzia, tornando-se o pri-
meiro reforço do Sevilla nesta 
janela de transferências.

Na coletiva de apresen-
tação, Fábio Carille 
confirmou que conta 

com Adson, mas admitiu que 
o atacante "ainda vai demorar 
um pouquinho" para retornar. 
O incômodo na perna direita, 
operada em setembro de 2024, 
atrasou o planejamento inicial.
Adson passou por cirurgia para 
colocar uma placa de fixação na 
tíbia, corrigindo uma fratura. No 
entanto, o jogador sente des-
conforto, especialmente durante 
movimentos específicos. O incô-
modo foi confirmado durante a 
transição para o campo, após 
testes de corrida. Agora, o Vasco 
avalia a necessidade de retirar a 
placa, aguardando a adaptação 
tecidual antes de decidir.
Esse tipo de desconforto é 
comum em procedimentos 
semelhantes e, segundo o 
Departamento de Saúde e Per-
formance do clube, não causa 
grande preocupação. A previsão 
é que Adson esteja disponível 
entre o fim de fevereiro e início 
de março.
A diretoria, ciente do atraso na 
recuperação, considerou buscar 
reforços para a posição de ponta 
direita, mas não há negociações 
avançadas. O temor é que Adson, 
fora desde 26 de agosto de 2024, 
precise de tempo para retomar 
o ritmo de jogo.
O período de férias também 
contribuiu para o atraso, já que 
o jogador não teve acesso ao 
tratamento intensivo do clube. 
Apesar disso, Adson manteve 
trabalhos particulares, sendo 
elogiado pelos torcedores pelo 
ganho de massa muscular exi-
bido em suas redes sociais.
O Vasco segue monitorando a 
situação e apostando na recu-
peração completa do atleta para 
reforçar o elenco na temporada.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Maricá se enfrentam nesse 

sabádo (11), às 16h (horário de Brasília), 
no Engenhão (Rio de Janeiro, RJ), pelo 
Campeonato Carioca.

Botafogo X Maricá 

Incômodo na 
perna operada 

atrasa volta
 de Adson

‘Neymar é impossível’: técnico do Inter 
Miami se pronuncia sobre atacante

Sevilla abre caminho para 
Flamengo contratar Juninho

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

“CARIOCÃO! Balão de ensaio 
para os quatro grandes clubes 

Começa hoje (11/1), o 
campeonato estadual de 
futebol, popularmente 

chamado de “carioca”. 
Vão ser 12 clubes disputando 
a taça que a FERJ - Federação 
de Futebol do Estado do Rio de 
Janeiro organiza. Os clubes são: 
Botafogo, Flamengo, Vasco, 
Fluminense, Nova Iguaçu, 
Madureira, Portuguesa, Volta 
Redonda, Sampaio Corrêa, Boa-
vista, Bangu e Maricá. O Bangu 
que foi vice em 2024 ganhou 

a chancela de Patrimônio Cul-
tural Imaterial pelos serviços 
prestados como Clube Escola 
de formação de talentos e cida-
dãos do governo Estadual. Já 
o Maricá estreia na elite do 
cariocão. O time é chamado 
de “Tsunami” pela Ascenção 
rápida que teve. Vai disputar 
também o Brasileirão da série 
D. A prefeitura local patrocina 
o time. O primeiro clássico só 
vai acontecer na sexta rodada 
entre Botafogo e Fluminense. 

No regulamento os 12 clubes se 
enfrentam. Os quatros primei-
ros passam para a semi  final 
com dois jogos para definir os 
finalistas. Entre o 5ª e 8 ª lugar 
vão disputar a taça Guanabara 
com disputa de mata, mata. Os 
dois últimos colocados serão 
rebaixados. Nessa edição do 
cariocão vai ser mais compacta 
em função do campeonato 
Mundial de Clubes. A final 
do Campeonato do Estado 
do Rio acontecerá no dia 9 de 

março. Todos os jogos terão 
equipamentos de Var. 
A primeira rodada será 
sábado (11/1) as 16h30 – 
Nova Iguaçu x Vasco da 
Gama, São Januário, Bota-
fogo x Maricá - 16h, Nilton 
Santos, Bangu x Portuguesa 
– 19h, Moça Bonita. No 
domingo (12/1) as16h – Fla-
mengo x Boavista, Baptistão 
(Sergipe),16h – Madureira x 
Volta Redonda, Conselheiro 
Galvão. Fechando a rodada, 

fluminense x Sampaio Corrêa, 
Moca Bonita – 19h. 
A cobertura dos jogos será 
nas plataformas Streamin-
g,Tv aberta e fechada. Band, 
Globo, BandSports, Sportv e 
Premiere. 
Vamos ter um campeonato 
enxuto que geralmente é 
usado pelos times que dis-
putam a série A do Brasileirão 
para fazerem experiências e 
definir o plantel que vai seguir 
competindo ao longo do ano.  

Canobbio desembarca 
no Rio para se apresentar 

ao Fluminense

O atacante Agustín 
Canobbio, sétimo 
reforço do Fluminense 

para 2025, desembarcou no 
início da tarde de sexta-feira 
(9) no Aeroporto Internacio-
nal do Galeão. O jogador rea-
lizará exames médicos antes 
de se apresentar oficialmente 
ao clube. A contratação de 
Canobbio foi concretizada 
em uma transação definitiva, 
envolvendo um valor finan-
ceiro não divulgado e o envio 
do jovem atacante Isaac, de 
20 anos, revelado em Xerém.
Com 26 anos, o uruguaio será 
o nono estrangeiro no elenco 
tricolor, atingindo o limite per-
mitido pela CBF para parti-
das. No aeroporto, Canob-
bio destacou a motivação de 

disputar o Mundial de Clubes 
e a grandeza do Fluminense 
como fatores decisivos para 
sua escolha.
"(Vim pelo) que significa o Flu-
minense para o futebol bra-
sileiro, o que me falaram de 
fora. A competição que tem na 
frente. Eu gosto de competir. 
Espero estar no nível para cor-
responder ao futebol daqui", 
afirmou o atacante. Revelado 
pelo Fénix-URU, Canobbio 
ganhou destaque no Peñarol 
antes de ser contratado pelo 
Athletico-PR, onde disputou 
141 partidas, marcou 18 gols 
e deu 16 assistências. Recen-
temente, foi convocado por 
Marcelo Bielsa para defender 
o Uruguai, gerando repercus-
são no cenário internacional.


